
　事業改善会議用シート

農業後継者対策協議会補助金 委員

事業が抱えている課題 ① 後継者不足問題（４Ｈクラブ・農協青年部の会員不足を含む）や農業従事者の独身者の高齢化。

②　農業後継者全般を対象としているが、主に４Ｈクラブ員に対しての助成実績となっているため、
　今後は、４Ｈクラブや農協青年部に加入していない後継者への対応も必要。

・
・

　①　廃　止 ・
・
・
・
・

　②　現行維持 ・
・
・

６.５人 ・農業高校・農業試験場等の専門的機関との協力を望む
・活動目的を改め、より活発な活動を行えるよう予算を増額して取り組む

　③　制度の抜本的な見直し ・未所属の後継者に対しても、何らかのメニューを考えるべき
・協議会がもっと危機意識を持ち、関係機関と共有し、現状を打破する。
・補助金を増やすことを念頭に置き、問題を再度整理すること

５.５人 ・有効的な予算使用方法の検討
・後継者の研修の在り方を充実させるよう検討

　④　改　善 ・事業の目的に沿う事業内容を検討
・未加入後継者の対応を検討
・基本に戻って、職業として、農業に就職できるアイデアが必要

対象事業

仕分け区分（方向性を○囲み） 委員の具体的なご意見等



　事業改善会議用シート

農業用廃プラスチック処理事業補助金 委員

事業が抱えている課題 ① 産業廃棄物処理に対する支援は、農業用廃プラスチックだけであり、漁業者や民間事業者など
　他の排出者との間で不公平さが生じている。

②　助成を受けられる農業者は、農協の正組合員に限られ、準組合員及び組合員となっていない
　農業者との間で、不公平さが生じている。

３人 ・税の使い方として不公平
・環境問題は他の産業も含み、別な政策を考えるべき

　①　廃　止 ・農家への支援も別な形で行うべき
・災害時等、特別な状況の時に補助できるようなものに変えるべき
・他産業は恵まれていないので、自己責任とすべき

２人 ・
・

　②　現行維持 ・
・
・

３人 ・農協の準組合員や組合員以外の農業者との不公平さが生じないよう制度の
抜本的見直し
・買取業者について早急に対応すべき

　③　制度の抜本的な見直し ・漁業への対応もできるよう改善すべき
・不公平さを改善し掘り下げ検討してほしい

４人 ・農協の正組合員に限定しない方向で検討すること
・ＪＡの協力を全面的に受け入れるよう改善してはどうか

　④　改　善 ・農家の負担をできるだけ少なくしてはどうか
・北斗市の補助は他市町に比べ手厚いので不法投棄は少ないと思う
・漁業への対応もできるよう改善すべき

対象事業

仕分け区分（方向性を○囲み） 委員の具体的なご意見等


